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Mediante un plan elaborado por el Servicio Agropecuario 

DIPUTACIÓN PROMUEVE EL 
CULTIVO DE PLANTAS MEDICINALES 

Entre los objetivos del Departamento Agropecuario de la 
Diputación se encuentran el avanzar en todas las tecnologías que 

signifiquen un incremento en la actividad agraria. Es buscar 
nuevos sectores cuyas posibilidades están en germen, pero que 

tienen gran futuro. En esta línea se sitúa el plan de promoción de 
plantas aromáticas, medicinales y condimentarías que piensa 

desarrollar la Diputación para este año en la provincia. 

La idea básica, no sólo de 
este programa, sino de algunos 
otros que se están poniendo en 
Carcha, es aprovechar diver
jas tecnologías, nuevos merca
dos, para desarrollar la agri
cultura. En concreto, en el 
campo de las plantas aromáti
cas, medicinales y condimen-
^ias , hasta ahora todo lo que 
^ el mercado está en base a la 
Planta espontánea. Hay perso
nas que se dedican a recoger 
uores que luego venden a her
bolarios y particulares, pero 
tanto por el sistema de produc
ción como por el de comercia
lización, no se considera culti-
v.°- A partir de esta experien
cia, de la situación del mercado 
a e las plantas medicinales, así 
como de las condiciones clima
tológicas de la provincia, la Di
putación ha desarrollado un 
avance sobre las posibilidades 
ue dichos cultivos. Se ha llega-
0° a la conclusión de la renta

bilidad, siempre que se contro
len, produzcan y comercialicen 
de forma racional. 

Las plantas aromáticas y 
medicinales tienen gran inte
rés hoy en día, porque la medi
cina natural está en auge y, 
además, estas materias primas 
se pueden incorporar para 
condimentar los alimentos, 
que en la industria de la ali
mentación es básico. Por otra 
parte, las aromáticas dan ori
gen a una serie de esencias que 
en cosmética son importantes y 
que, en definitiva, son sumi
nistradoras de materias primas 
para otros sectores. 

DIVULGACIÓN DEL PLAN 

Actualmente se está contac
tando con los interesados, se 
intenta divulgar dicho plan pa
ra que los agricultores com-

OBJETIVO: TREINTA HECTÁREAS 
SEMBRADAS EL PRIMER AÑO 

En el estudio desarrollado para dicho 
plan se llega a la conclusión de que las 
condiciones son favorables para dichos 
cultivos en la mayor parte de la provin
cia. El espacio es bueno ecológicamente 
y se señalan unas zonas donde las condi
ciones son aptas para estos cultivos de 
secano y de ragadío. 

Sobre la rentabilidad se tienen datos 
de carácter cuantitativo, pero aún no 
están contrastados. Se puede decir, se
gún nos manifiestan las mismas fuentes, 
que «si el agricultor lo hace bien, un 
cultivo de tipo medio, la rentabilidad 
puede ser del doble a cualquier otro tipo 
de cultivo que pudiera ponerse, tanto en 
secano como en regadío». 

Además, en cuanto a la producción no 
se necesita especialización y no tiene 
ningún problema. La plantación en el 
caso de hacer trasplante es una opera
ción que el agricultor debe de saber, 
aunque también se le va a asesorar por 
la Diputación y el Servicio de Extensión 
Agraria. Otra cosa es la comercializa-
ción.que es un proceso laborioso y nece

sita especialización. Las especies que se 
van a plantar en regadío son el anís, 
comino, albahaca, hinojo, manzanilla y 
ajedrea. En secano, las salveas, el tomi
llo, el romero, orégano, mentas y meli
sas. 

Se calcula que este primer año se 
sembrará una superficie de 30 hectá
reas, pero la cifra no es fija porque en 
secano se hace la plantación en fetjrero, 
pero en el verano del primer año no va 
a producir de forma satisfactoria, por
que la planta se tiene que afianzar. En el 
regadío, si se trata de planta anual, el 
rendimiento que se obtiene es normal. 
Esta es la explicación por lo que no se 
puede decir ahora hectáreas de produc
ción, sino de implantación. Según los 
cálculos, para el mes de agosto que viene 
puede haber 15 hectáreas en fase de 
rendimiento. 

Para que el agricultor no tenga ries
gos, la Diputación promueve y subven
ciona el 100 por 100 de los gastos de 
producción en este primer año. 

Sobre los trabajos que necesita la tie

rra para estos cultivos son los normales 
que se desarrollan en los tradicionales. 
Alzado, siembra, abonado, riego en caso 
de cultivo de regadío y cosechar con 
máquinas especiales. 

MANO DE OBRA 

Para el proceso de producción, estos 
cultivos no necesitan de mano de obra 
abundante. El agricultor se puede valer 
él solo. Sin embargo, para la comerciali
zación, que es el fin último que se quiere 
conseguir, se necesita mucha mano de 
obra y gente especializada. Es por esto 
que, aunque no se considere un cultivo 
social, la actividad que lleva consigo sí 
que va a ser una actividad con puestos 
de trabajo. El agricultor puede recoger
lo, secarlo, seleccionarlo, trabajar en su 
preparación y envasado. En la comer
cialización, que es la parte más difícil, es 
donde realmente se va a encontrar más 
rentabilidad porque los mercados se en
cuentran sin explotar. 

El objetivo es 
abrir nuevos 

mercados a la 
agricultura de 

la región 
La Corporación 
se encargará de 

asesorar y 
financiar los 

costes de 
producción el 
primer año y 
organizar la 
recolección 

prueben las ventajas. A la vez, 
se estudia la posibilidad de 
crear una asociación para ulti
mar el proceso desde la siem
bra a la comercialización. En 
este montaje comercial la Di
putación va a fomentarlo, pero 
no va a participar. Se estudia 
el régimen jurídico de dicha 
asociación para que a princi
pios de año pueda funcionar 
como entidad de los cultivado
res. También la Diputación 
busca los primeros contactos 
con los mayoristas. 

Este plan se encuentra en 
los inicios, pero con la idea cla
ra que la mejora de las rentas 
de ia agricultura tiene que ve
nir por buscar nuevos merca
dos y sectores donde la comer
cialización se Heve a las últi
mas consecuencias. 

ASESORAMIENTO 

La Diputación se va a encar
gar del asesoramiento de los 
agricultores, financiar los cos
tes de producción en este pri
mer año, así como organizar la 
recolección. El fin último será 
montar un servicio de comer
cialización para que el proyec
to sea rentable. 

En la actualidad, según nos 
informa José López de Sebas
tián, ingeniero que se ha en
cargado de estudio del plan, «lo 
que vamos a hacer este primer 
año es suministrar plantas pa
ra tener garantías que la pro
ducción va a ser la que quere
mos. Así, en la escuela de la 
Diputación en Villaviciosa de 
Odón, se va a emplear un vive
ro al aire libre, y un inverna
dero para producir esquejes y 
plantas que en el mes de febre
ro se entregarán a los agricul
tores. De esta forma, se espera 
producir controladamente las 
plantas». 



Hay que pagar los impuestos para poder tener 
más y mejores servicios municipales. 

IA CONTRIBUCIÓN URBANA 
Y LA LICENCIA FISCAL 

SE DESTINAN A FINANCIAR 
LOS PRESUPUESTOS 

DE LOS AYUNTAMIENTOS 
No se trata, ni mucho menos, de pagar nuevos impuestos que hayan sido creados recientemente. 

Se trata de que todos cumplamos con nuestra ineludible obligación cívica 
de pagar los que han existido siempre porque la Contribución Urbana y Rústica y la Licencia 

Fiscal, entre otros, no son impuestos nuevos. 

Algunos de los que próximamente se 
pondrán al cobro, la Contribución 
Urbana, por ejemplo, van a parar 
finalmente, a los Ayuntamientos, 

incrementando así sus ingresos para 
poder hacer frente a la creciente 
demanda y mejora de servicios. 

No debemos olvidar que, una gran parte 
de los impuestos que se pagan a través 

de las Oficinas de Recaudación de 
Tributos del Estado de la Diputación 

Provincial, es invertida por los-

Ayuntamientos, 
fundamentalmente en: 

— Instalaciones Culturales 
y Deportivas (Pol¡deportivos 

Municipales, Bibliotecas, etc.). 

— Creación y/o conservación de 
Zonas Verdes y Parques Públicos. 

—Obras de Infraestructura (Pavimentación, 
Agua, Alcantarillado, etc.). 

La Diputación Provincial colabora en la 
Recaudación de estos impuestos, actuando 

simplemente como intermediario entre el 
contribuyente y el Ministerio de Hacienda, 

realizando un servicio incómodo pero necesario. 

Para evitarse molestias y pérdida de tiempo, 
domicilie el pago de sus impuestos en una Entidad Bancaria 
____ o Caja de Ahorros 

EXCMA. DIPUTACIÓN PROVINCIAL DE MADRID 
Delegación de Hacienda y Planificación Económica. 
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_jsfc semana, frente al Carabanchel 

ARANJUEZ 
SALE OTRA VEZ 

AGANAR 
Para esta semana cabe destacar, por su especial interés, tres 

encuentros, que se ven aderezados por todos aquellos ingredientes 
Tm>S>ne intervienen en este torneo de Liga 82-63: un PARLA-
•URREJON de enorme importancia para ambos, en un partido de 

rivalidad regional de la Segunda B; el CARABANCHEL-
ARANJUEZ, con lleno asegurado en La Mina, puesto que el 
visitante es nada menos que el actual líder, y, por último, un 

CIEMPOZUELOS-LEGANES, también de vital trascendencia, 
sobre todo para los locales 

SEGUNDA DIVISIÓN A 
QAT. MADRILEÑO-PALEN-
UA;— gj visita,^ ¿e turno, 

PARLA - TORREJON.— 
También aquí, en Los Prados, 
la emoción hace presencia, con 
una confrontación regional y 
bajo la marca de la incerti-
dumbre. 

Retido de lleno en problemas 
r? índole crematístico, se pre
cita como peligroso en extre-
™l0> ya que ha sido capaz de 
«encer al líder, y eso es más 
M"e una hazaña. 

HUELVA-RAYO.— Pronós-
c°- Pues, del todo incierto. 
OVIEDO-CASTILLA.— El 

vluipo ovetense va bien situa-
vn ̂ uí° ^ ^ e e s P e r a r n ada fa-
°rable para el cuadro blanco madridista. 

SEGUNDA DIVISIÓN B 

D
ALCALA-TALAVERA.— 
os cuadros de parecido po

licial deportivo se dan cita en 
¡¿ Municipal Del Val, ambos 

srchan muy cortos de puntos 
dn ^ e m e 8 ° l° s m a s necesita
os de ellos son los alcalaínos, 

&*•> ai mando de Monreal, es- cientemente «jabatos» como pa 
Ean a " s ° l u t a m e n t e obligados a ra regresar con positivos de la 

TERCERA DIVISIÓN 

PEGASO-MANCHEGO-
Ya es clara la recuperación de 
«los camioneros», que han pa
sado a engrosar los puestos de 
cabeza, y, pese a que los visi
tantes de turno no son fáciles, 
me atrevo a recomendarles 
precaución y nada de confian
za 

TARANCON-AT. MADRILE
ÑO.— Los mini rojiblancos no 
consiguen salir del grupo de 
los hundidos y acusan en exce
so su falta de veteranía; ahora 
su próxima dificultad se llama 
Tarancón, y nos tememos muy 
mucho que no van a ser lo suf í-

bella localidad conquense. 

CARABANCHEL-ARAN-
JUEZ.— Partido clave y que 
puede calificarse de la jornada. 
El todavía invicto Araniuez se 
asoma este domingo al cara-
banchelero feudo de La Mina 
dispuesto a continuar como 
imbatido y a su vez a seguir 
ocupando el puesto de líder de 
este Grupo VII. Los locales no 
terminan de convencer en su 
terreno, mientras que los ribe
reños actúan siempre bien, sin 
preocuparse de falsos comple
jos. Día grande para las arcas 
carabancheleras, que verán 
aumentar sus existencias y es
pectáculo para los múltiples 
aficionados que asistan en la 

••• - • • • • * • 

Los vecinos de Villanueva tienen a su disposición cuatro pistas de 
tenis, dos polideportivas, tres piscinas y un campo de fútbol con 

vestuarios 

júidnciado por Diputación, Consejo Superior de Deportes y Ayuntamiento 

VILLANUEVA DE LA CAÑADA 
YA TIENE POLIDEPORTIVO 

Hay pueblos dentro de nuestra 
región que nunca han tenido 
Posibilidad de hacer deporte 
en otro sitio que no fuera un 
nial campo de fútbol o una 
acera. Este era el caso de 

Villanueva de la Cañada, un 
Pueblo pequeño, pero sin 
posibilidad de realizar 

actividades deportivas en un 
marco apropiado. Ahora todo 

es distinto desde que este 
verano se inauguró el 
polideportivo Santiago 

Apóstol 

Este polideportivo se cons
truyó con un presupuesto de 
~° millones, pagaderos entre 
diputación Provincial, Con
ejo Superior de Deportes y 
Ayuntamiento. El polidepor-
uvo consta de cuatro pistas 
j * e tenis, dos pistas polidepor
tivas y tres piscinas, una de 
^apoteo, una popular y una 
oe competición, y un campo 
a e fútbol con vestuarios. He
mos dicho que el polideporti-
v ° se inauguró el 24 de julio, 
Pero ya estaba en funciona
miento desde el día 1 con la 
campaña de natación, que 
*ue un gran éxito, con niños 
? e cuatro a catorce años. Se 
fían realizado varias compe-
"ciones, entre ellas un cam
peonato de tenis, con 75 par-
"cipantes, con dos categorías, 
üna de principiantes y otra 
" e nivel superior. El primer 
campeonato de natación, con 
10u participantes, en cinco 
categorías y tres modalida
des. El primer campeonato 
a e fútbol-sala, con diez equi
pos en la categoría sénior y 
Clnco en infantiles. También 
?e realizó la I Carrera Popu-
^r. organizada por el Patro

nado, con 65 participantes y 
cinco categorías. 

ACTIVIDADES 

También podemos hablar 
de las distintas actividades 
deportivas realizadas duran
te las fiestas, como la Fiesta 
de la Bicicleta, con 300 parti
cipantes, con todo tipo de re-
g a l o s y r i f a s . E l 
II Campeonato de Tenis, en 
dos niveles; el II Campeonato 
de Fútbol-Sala, en las catego
rías sénior e infantil, y el 
II Campeonato de Natación. 

Otra instalación importan
te con la que cuenta Villa-
nueva de la Cañada es un 
campo de tiro, que entró este 
año en funcionamiento, en el 
que sólo faltan las máquinas 
de los platos, las cuales les 
prestan para la competición. 
También se pretende acondi
cionar una sala para un gim
nasio. 

Luis Partida, alcalde de 
Villanueva, nos comentaba 
qué se han realizado muchas 
actividades deportivas desde 
el 1 de julio: «Pensamos se
guir así, queremos iluminar 
las dos pistas polideportivas 
para el invierno.» En cuanto 
al presente deportivo, nos di
jo: «Creo que el deporte está 
ahora en un buen nivel, la 
gente quiere hacer deporte y 
colabora y participa en los 
deportes, donde tiene más 
posibilidades. Ahora estamos 
bien de instalaciones para la 
población existente. Conta
mos con un club de fútbol en 
Tercera Regional Preferente 
con dificultades económicas, 
pero pensamos ayudarles. 
También vamos a crear una 
escuela de tenis y posible
mente de fútbol y balonma
no, así como de educación fí
sica para niños en edad esco
lar y mantenimiento para 
adultos.» 

Antonio MERINO 

Formación actual del Aranjuez 
mañana a tan formidable en-
frentamiento futbolístico. 

DAIMIEL-AT. PINTO.— 
Preparan los del Pinto este di
fícil desplazamiento a tierras 
manchegas con una novedad 
importante en sus filas, como 
es la incorporación de un nue
vo entrenador. Creemos que 
esta novedad puede influir po
sitivamente y se traduzca en la 
consecución de un empate. 

VALDEPEÑAS-ALCOBEN-
DAS.— Nos inclinamos a pen
sar en unas tablas al final de 
los noventa minutos de juego. 

SAN FERNANDO-REAL 
MADRID.— Igualdad entre los 
oponentes. 

G. SEGOVIANA-GETAFE.-
Esta puede resultar una exce
lente oportunidad para que los 
getafenses se enmienden de los 

Easados tropiezos e inicien el 
uen camino. 
CIEMPOZUELOS-LEGA-

NES.— El signo de la igualdad 
preside este «match». 

ALCORCON-CONQUEN-
SE.— Aquí las cosas están para 
mí bien claras: Los amarillos 
del Alcorcón vencerán a un 
flojo y desmembrado Con
quense que pugna por salir de 
los puestos de cola. 

MOSCARDO-REAL AVI
LA.— El pronóstico es muy fa
vorable a los colores abuleses, 
ya que tienen más poderío que 
los ele Usera. 

P. J. GARCÍA 

Ningún equipo 
ha conseguido 

aún apearle 
del primer 

puesto 

LA QUINIELA 
DÉLA 

REGIÓN 
24 de octubre 

de 1982 
At. Madril.-Palencia .. X 
Huelva-Rayo 1 
Oviedo-Castilla 1 
Alcalá-Talavera 1 
Parla-Torrejón X 
Pegaso-Manchego 1 
Tarancón-At. Madril. . 1 
Carabanch.-Aranjuez . X 
¡ Daimiel-At. Pinto X 
Valdep.-Alcobendas ... 1 
S. Fernan.-R. Madrid . 1 
G. Segov.-Getafe X 
Ciempoz.-Leganés X 
Alcorcón-Conquense .. 1 
Morcardó-R. Avila 2 

TOROS 
Primera semifinal del certamen Toreros del Mañana 

PEDRO CRESPO 
FUE EL MEJOR 

vo aceptable con el capote, y 
realizó dos faenas largas y en
tusiastas. 

El domingo se celebró una 
novillada, con ganado manso y 
con trapío, de toros de Antonio 
Ballesteros. Un sobrero de 
Vasconcelos (Coimbra) fue 
muy noble. 

Manolo Martín es un torero 
catalán, hecho en la Rioja, muy 
fino, pulcro y frío. Faena deco
rosa al primero. No se acopló 
en el cuarto. 

Pedro Santiponce estuvo 
muy valiente y embarullado. 
Mejor con su peligroso primero 
que con el noble toro de Coim
bra. 

Sánchez Marcos tiene bue
nas maneras. Torero sobrio y 
clásico, en la línea de su paisa
no El Viti. Tuvo un mal lote y 
no pasó de voluntarioso. 

El sábado se celebró en las 
Ventas la primera semifinal 
del certamen de toreros del 
mañana. Dicho certamen lo or
ganizan conjuntamente Dipu
tación de Madrid, el Ayunta
miento y la Escuela Taurina, 
con el patrocinio de la empresa 
Madrid-Toros. 

Se lidiaron cuatro novillos 
de Policarpo Ribas y dos de 
Matías Hernández. Gitanillo 
Vega toreó bien de capote. Con 
el primero no se acopló y con 
el cuarto estuvo lucido en una 
serie de derechazos hondos y 
templados. 

Pedro Crespo es un torero 
valiente y bullidor. Aceptable 
con el capote. Toreó muy bien 
por naturales al segundo, y se 
alargó mucho en el quinto. 

Juan de los Reyes, de San 
Martín de Valdeiglesias, estu-
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El número de jóvenes muertos por sobredosis es cada vez más 
alarmante 

DROGA EN MADRID: 

SITUACIÓN LIMITE 
María Teresa, ana niña de quince años, moría hace unos días en el centro de Madrid a causa de una 
sobredosis de heroína. Tenía exactamente la misma edad que Cristina F, un personaje real llevado 
al cine, que resumía dramáticamente la situación a la que se había llegado en la República Federal 

Alemana en cuanto al consumo de drogas entre los jóvenes de aquel país 

El caso de María Teresa no 
es aislado. La semana anterior 
al fallecimiento de ésta queda
ba sin vida otra joven en una 
pensión de la calle Preciados, 
víctima, asimismo, del «caba
llo». Y otros diez jóvenes más 
han terminado con sus vidas 
de la misma forma en Madrid 
desde que el año ha comenza
do. 

La siniestra progresión ha 
ido aumentando mes a mes, 
año a año. En 1979 murieron 
así 17 personas, en 1980, 35, y 
en 1982, los fallecidos por «so
bredosis» sobrepasan la cifra 
de 60. 

Estos números revelan una 
situación que empieza a con
vertirse en alarmante, sobre 
todo si se tiene en cuenta que 
se parte prácticamente de cero, 
daño que hasta hace muy po
cos años esta droga no se había 
introducido en nuestro país en 
cantidades considerables. Para 
los madrileños, la historia con
tada por William Bourrows en 
«Yonqui» resultaba muy lejana, 
de la misma forma que la can
ción «Brown Sugar» (uno de los 
nombres que se han dado a la 
heroína) de los Rolling Stones, 
podría haber parecido, en su 
momento, pura ciencia-ficción. 
Tuvo que advertirlo Miguel 
Ríos con «Un caballo llamado 
Muerte», para que muchos em
pezaran a percatarse de que la 
cosa aquí también podía ir en 
serio. 

Ahora ya es habitual en los 
periódicos ver en alguna co
lumna, en la sección de local, 
el titular: «Joven muerto por 
sobredosis de heroína». Y en 
torno a esa muerte, siempre los 
mismos elementos, una jerin
guilla y un cuerpo caído en 
una habitación cerrada o en un 
retrete de un bar. Esa «sobre-
dosis» nó suele ser precisamen
te por haber introducido en la 
sangre una cantidad de droga 
pura hasta el punto de no po
der responder el organismo 
ante tanta pureza, sino más 
bien todo lo contrario. Única
mente un 10 por 100 de heroí
na aproximadamente suelen 
tener las mezclas con las que se 
trafica; el resto, polvos de tal
co, cal, leche en polvo, aspirina 
machacada o estricnina. 

LOS PRECIOS 

Teniendo en cuenta que el 
gramo de «caballo» se vende al
rededor de las 25.000 pesetas, 
no es difícil imaginarse la 
magnitud del negocio que pue
de moverse en torno a esa pa
labra llamada «heroína». Sobre 
la entrada en nuestro país de 
tal producto y sobre sus cana
les de circulación poco se sabe. 
De vez en cuando en alguna 
redada cae algún «camello» de 
poca monta, pero de los gran
des «canos», de los cerebros pla-
nificadores nunca se consigue 
saber nada. Pese a la frecuente captura de alijos de droga, el tráfico no desaparece 

La adulteración de la droga es causa de numerosas muertes 

La heroína está 
causando estragos 
y se hace cada vez 
más necesaria una 
política de lucha 
contra el tráfico 

y creación 
de centros 

de rehabilitación 

Entre tanto, cada vez es roa 
yor el número de personas q ^ 
se quedan «colgadas» con 
«caballo» y con muy pocas p 
bilidades de recuperación^ 
Mientras que en muchos pai 
ya se ha resuelto casi totalme 
te el problema de la recupe"? 
ción de toxicómanos, en « 
drid, la situación es absoluw 
mente precaria. Un centro 
la calle Fúcar, que resulta 
todas luces insuficiente, V^£ 
donde han pasado m"es ,e. 
personas, es el único lugar 
dicado a la desintoxicacion " 
drogadictos en Madrid, aunq 
está previsto por el Ay ,. 
miento de la Villa abr i r" 
centro en la zona de Vi»av 
de, así como otros en Morata 
y Vallecas. Por su parte, ais 
ñas corporaciones del área. n ^ 
tropolitana se han planteaoio^ 
creación en sus municipio» £{i 
centros de este tipo, ya Q^u-
algunas de esas grandes P°r u. 
ciones empieza a ser pre° 
pante el consumo de drog 
entre los jóvenes. 

margen de la necesaria 
e soluciones de « ^ 

Al 
búsqueda 
largo alcance, que tenai 
mucho que ver con el d ^ { ¡ . 
brimiento de las redes de tr 
co de heroína, o con la PT°°eC. 
siva aparición de ciertas ?SP 
tativas para la población jov ^ 
se hace urgente la Pues ¿e 
punto de centros capaces ^ 
absorber la situación límite ^ 
un número cada vez maV0,r J 0 
ciudadanos que han queu* 
«enganchados» y n , i e 

derechc 
ayude. 
derecho a que la sociedad 

Rodrigó. L. ALONSO 


